

優良農家経営

我が家の農業経営の歩み



昭和四十一年度卒
大内支部

大田和正一

私は昭和四十一年に本校を卒業後農業に従事しました。

当時を振り返って見ますと、殆どの農家は、米麦中心の農業であったと思います。

私の家でも、水稻・麦・陸稻・落花生・カنبيョウ・ラッキョウ等を栽培していましたが、畑作についてはもっと高収入の作物は無いものかと種々と農協とも相談をし、当時陸稻に変る作物として、契約栽培の加工トマトを推進していました。

昭和四十二年に二十アールを栽培始めてから、昭和五十年には百二十アールと規模拡大をし、収穫期には、アルバイト生として真

農の生徒さんにも手伝って頂いた事もありました。

その後天候不順により、す

じ腐れ病が多発し、四年間も減収が続き十八年も続いたトマト栽培も断念せざるを得ま

たが、畑作についてはもっと成資金を借り受けた施設園芸でビニールハウスを建て、トマト・キュウリを栽培し成果を上げることができました。

昭和四十八年のオイルショック時では、暖房用の燃料の確保が大変であった。それから、昭和五十年には百二十アールと規模拡大をし、収穫期には、アルバイト生として真

水田は、自作地と小作地を合わせて六百アールで、水稻

麦・ニラ等です。米の過剰により生産調整や米の消費が少なくなつたので、米離れが多くなった為、コシヒカリを中心としたおいしい米作りをしていました。

今後の農業を取り巻く情勢

大型機械の導入により、労力の省力化を行い、生産コストダウンを図り、経営安定を

考え、ニラは水稻の転作に伴い、野菜の作付増加過剰基調

で、國際的切花、アレンジメント等を学び、切花の素晴らしさ、大きさを知り、壁に

ぶつかりながら、アレンジフラワーへ夢を軌道にのせたい

私が農業を卒業し、高等園芸専門学校で大根・加工バレイショ等で

栽培の道を生きられた農業生。陸稻等を栽培した。

名で(妻・子供三名・母)で

生・陸稻等を栽培した。

活動報告

生徒会活動について

生徒会活動は会長の松田博史君をはじめ十四名の役員と顧問が力を合せて、多くの行事を運営してまいりました。

今年度も今までと同じよう

生徒たちによる生徒会運営」とい

うと熱弁をふるいました。益

子養護学校との交流会は今

期は体育祭、益子養護学校運動会への参加、学校祭などが

部活動紹介では各部長が新

入生を前に自分の部の紹介を

するわけですが、部活動の活

動状況が今一つの状態である

ため、一人でも多くの新入生

を自分たちの部に入部させよ

て活動を指導してまいりまし

た。

平成元年度の行事を振り返

つてみますと、一学期は部活動紹介、常任委員会、益子養護学校との交流会、生徒総会運営などでした。二学期

には益子養護学校の運動会のお手伝いをするというかたちで実施されました。二つの交流会を

実施するにあたって、障害者

とうまく接することができる

ように心配しましたが、明

る、人なつこい益子養護校生に

少しおされながらも、立派な態度で接してくれました。野球の応援では例年どおり、即席の応援団ではありましたが

この学校祭で平成元年度の行事はほとんど終わつたわけですが、当初の目標どおり、

会長の松田君を中心に「生徒

たちによる生徒会運営」とい

う地盤がかなり固まってきた

う地盤が一生懸命応援をしてくれ

よう思います。卒業してい

く役員は生徒会での活動経験

をこれから的人生に役立て

たいと思います。

活動内容は、家庭クラブの

「創造」「勤労」「愛情」

「奉仕」の精神に基づいた、

老人ホーム慰問、クリーン運

動、保育実習、講習会、作品

展示会などの地味な実践活動

です。生徒は、その活動を通じてよりよい一人の人間として成長し、また、併せて地域住民の一人として、地域の人々と共に生きる態度を身につけて、地域社会の発展に貢献することができます。

今年度は幸い「いきいき高

校生活活動スクールプラン推進

事業」の実施校として県教委

の選定を受け「地域社会との

連携を深めて」という内容で

予算をいただくことができま

した。その予算を有効に使い

ながら、老人ホーム慰問、ク

リーン運動は月に一回ずつ、

クラス単位で割り当て全クラ

ブ員が活動に参加できました。

この文を読むと、交流する

ことでの自然な思いやりの心が

めに訪問したいと思いません。

おばあさんの手のぬくもりが

まだ残っているようです。ま

たおばあさんの笑顔を見た

たおばあさんと私は

一緒に歩きました。

今年は就職希望者にとって

平成2年2月25日

会報真農

◆農業クラブ全国大会◆

農業鑑定競技会に出場して

食品化学科3年 大谷綾子



去る、十一月十四日から十六日まで、農業クラブの全国大会が大分県で行われました。私達は、前日に大分県に入りました。新幹線の中で、他の友人がノートを開いて勉強しているのを見ると、私もやらないくてはと、気持ちばかりあせっていました。私達は前日まで学校祭だったので、その前の一週間くらいは準備のため走り回っていました。そのため、最後の追い込みという時に、あまり勉強ができず、仕事が終わった後の短い

時過ぎ頃まで勉強しました。

そこで、覚えておこうと必ずノートをめくっていましたが、あつ

いう間に会場に着いてしま

たので、後は今まで勉強し

いたことを一つ一つ思い返して

いました。競技会の

日はとても寒く、緊張もあつ

て震いが止まりませんで

た。しかし本番に入つて四頭

の牛を見極めて順位を付けな

くてはと思い、一頭ずつじっ

くり見て、それから各部位の

良し悪しを決めました。最初

の牛も同じく見えましたが

次第に目が慣れてくるとわざ

かながら違いがわかるよう

なり、順位を付けるのが多少

楽になりました。

それが私にとっての最高の土

産になりました。県大会、全

国大会と数々の牛を見てきた

私は、将来畜産を営む上で大

切なことを学んだ様な気がし

ます。ありがとうございます。

これが私にとっての最高の土

産になりました。県大会、全

国大会と数々の牛を見てきた